



Mise en œuvre d'un 88 sous l'œil du kommandeur.

Schiessplatz Penmarc'h

L'école de tir antiaérien de Penmarc'h

Alain Le Berre, Jacques Morvan, Bruno Schavsinski et Pierre-Jean Berrou

Une équipe de passionnés d'histoire locale nous dévoile l'histoire méconnue de la Flakschule de Penmarc'h aujourd'hui disparue.

En septembre 1940, la Luftwaffe, l'armée de l'air allemande, crée à la pointe du Pays bigouden une école d'artillerie antiaérienne, une Flakschule, destinée au perfectionnement des recrues et au "rafraîchissement" des personnels des unités de combat.

Avec Quiberville en Seine-Maritime et Moliets dans les Landes, la Flakartillerie Schiessplatz (FAS) Penmarc'h est l'une des plus importantes écoles de DCA implantées en France. Une baie tournée plein Sud, un grand cordon de marais poldérisés inhabités, le Stêr Poulguen, de grandes possibilités d'hébergement de personnel, une gare, expliquent le choix de Poulguen. Pierre Dréau, de Lesconil, réputé agent

89 411 du réseau de renseignements "Confrérie Notre-Dame/Castille", nous a laissé une remarquable description de la Flakschule implantée sur les communes de Penmarc'h et du Guilvinec. En l'absence d'archives directes de la Luftwaffe, son rapport, parvenu à Londres à la mi-1943, nous permet de redécouvrir ce site militaire oublié.

Au Guilvinec

L'agglomération où cinéma, chambres individuelles, maisons et bâtiments ont été réquisitionnés, abrite la partie "vie courante" des personnels. Baraquements et hangars ont surgi dans l'enceinte du manoir de Kergoz, le "vieux manoir style